

Bern, 2. Juni 2025

Medienmitteilung

Solidarität mit der Burgergemeinde Blatten

Der Bergsturz von Blatten hat ein ganzes Dorf zerstört. Der Schweizerische Verband der Bürgergemeinden und Korporationen (SVBK) will die Burgergemeinde Blatten unterstützen und ruft zu einer Spendenaktion auf.

Am vergangenen Mittwoch, 28. Mai 2025, begrub ein grosser Bergsturz fast das ganze Dorf Blatten im Lötschental im Kanton Wallis. Zusätzlich stauten die Geröll- und Gletschermassen den Fluss Lonza und noch nicht zerstörten Häuser wurden geflutet. Rund 300 Personen verloren ihr Hab und Gut.

Bürgergemeinde soll Identität stiften

Der Schweizerische Verband der Bürgergemeinden und Korporationen (SVBK) ruft nun zur Solidarität auf. Er lanciert eine Spendenaktion zugunsten der Burgergemeinde Blatten. Auch sie wurde durch die enorme Zerstörung stark getroffen. Die Burgergemeinde besass mehrere Liegenschaften und Gebäude, die der Bergsturz unter sich begraben hat – darunter das für Gruppenlager genutzte Bürgerhaus. Zum Eigentum zählten weiter eine alte Sägemühle und ein historischer Dorfbackofen.

«Die Burgergemeinde Blatten muss weiterbestehen», sagt Georges Schmid, Präsident des Schweizerischen Verbandes der Bürgergemeinden und Korporationen. «Deshalb ist sie und die Bevölkerung von Blatten nun auf unsere Unterstützung angewiesen.» Ein Fonds des SVBK soll die Burgergemeinde Blatten mit genügenden finanziellen Mitteln ausstatten, um auch in den nächsten Jahren die laufenden Kosten decken zu können und ein gesellschaftliches Engagement zu finanzieren. Schmid sagt: «Die Burgergemeinde Blatten soll ermutigt werden, auch in Zukunft für die vertriebene Bevölkerung eine gesellschaftlich aktive und vor allem identitätsstiftende Körperschaft zu sein».

Korporationen und Bürgergemeinden sichern Unterstützung zu

Der Schweizerischen Verbandes der Bürgergemeinden und Korporationen (SVBK) spendet 10'000 Franken zugunsten der Burgergemeinde Blatten und übernimmt die Patenschaft für den entsprechenden Fonds. Zudem haben verschiedene Bürgergemeinden und Korporationen bereits Beiträge zugesichert. «Damit setzen die Bürgergemeinden und Korporationen ein Zeichen für die Zukunft», so Schmid.

Bankkoordinaten

Konto:

CH68 0839 7016 0202 6990 6
Schweizerischer Verband der
Bürgergemeinden und Korporationen
3011 Bern

Vermerk / Zusätzliche Information:
Burgergemeinde Blatten



Für Medienanfragen:

- Georges Schmid, Präsident SVBK, Telefon 079 746 05 88
- Elias Bricker, Geschäftsführer SVBK, Telefon 079 617 73 56

Schweizerischer Verband der Bürgergemeinden und Korporationen (SVBK)

Der Schweizerische Verband der Bürgergemeinden und Korporationen (SVBK) vertritt die Interessen von rund 1650 Körperschaften in der ganzen Schweiz und setzt sich für deren Erhaltung ein. Diese sind mehrheitlich öffentlich-rechtlich organisiert. Je nach Regionen oder Kantone haben sie unterschiedliche Aufgaben und Bezeichnungen – so nennt man sie Bürgergemeinden, Korporationen, Bürgergemeinden, Burgerschaften, Allmendgemeinden, Ortsgemeinden, Ortsbürgergemeinden, Patriziati, communes bourgeoises, Bourgeoises, Genossamen, Bürgerkorporationen, Bürten, Rhoden, Teilsamen, etc.

Die Bürgergemeinden und Korporationen besitzen rund 40 Prozent der Waldfläche in der Schweiz. Zum Eigentum der Bürgergemeinden gehören zudem grosse landwirtschaftlich genutzte Flächen, darunter auch Rebanbauflächen und weitläufige Alpgebiete. Schätzungsweise zwei Drittel der Schweizer Alpgebiete sind kollektives Eigentum solcher Körperschaften. Zudem engagieren sich die Bürgergemeinden und Korporationen im Sozial- und Gesundheitswesen sowie in den Bereichen Energie, Regalien, (gemeinnütziger) Wohnbau, Kultur, Jugend- und Sportförderung, Gesellschaft, etc. Im Zentrum ihrer Tätigkeit steht stets das Wohl der Allgemeinheit.

Mehr Infos gibt es unter www.svbk.ch.